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1. СМИ о Таймыре 
 

Антитеррористическая комиссия Таймыра провела первое в 2025 году заседание 
Глава муниципального района Алексей Членов, являющийся руководителем 

антитеррористической комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, 
утвердил план мероприятий по противодействию терроризму на территории Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Красноярского края на 2025 год. 

Данный план направлен на реализацию на территории Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района государственной политики в области противодействия терроризму, 
на разработку мер по профилактике терроризма, устранению причин и условий, 
способствующих его проявлению, обеспечению защищенности объектов и населения 
муниципального района от возможных террористических посягательств. 

«Таймыр» 
 

Социально ориентированные некоммерческие организации Таймыра приглашаются к 
участию в конкурсе социальных проектов грантовой программы «Партнерство» 

Объявлен прием заявок на первый конкурс социальных проектов (далее - Конкурс) 
грантовой программы Красноярского края «Партнерство» (далее - программа) при 
софинансировании Фонда-оператора президентских грантов по развитию гражданского 
общества. Оператором грантовой программы является Автономная некоммерческая 
организация «Краевой центр поддержки и развития общественных инициатив». 

К участию в конкурсе приглашаются социально ориентированные некоммерческие 
организации, зарегистрированные и осуществляющие деятельность на территории 
Красноярского края. 

Победители конкурса получат финансирование проектов до 3 млн. рублей в сфере 
развития гражданского общества, социальных услуг, патриотического воспитания и 
сохранения исторической памяти, работы с одаренными детьми и институтом семьи и т.д. 

Прием заявок на участие в Конкурсе будет проводиться до 21:00 ч. 17 февраля 2025 г. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Продолжается прием заявок на участие в фестивале военно-патриотической песни 
«Виктория» 

С 13 по 15 февраля в кинодосуговом центре «Арктика» состоится XXIII городской 
фестиваль военно-патриотической песни «Виктория», посвященный 80-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. 

Для участия в конкурсе приглашаются солисты, дуэты, семейные коллективы, вокальные 
ансамбли учебных заведений, учреждений дополнительного образования, молодежных 
объединений и организаций города. Победители и лауреаты будут определены в пяти 
возрастных категориях: от 5 до 36 лет и старше. 

Фестиваль будет проходить в несколько этапов. До 7 февраля необходимо подать заявку 
на участие и ожидать начала репетиций. Репетиции участников будут проводиться по 
индивидуальному графику в малом зале кинодосугового центра «Арктика». 

Конкурсный этап «Виктории» пройдет 13 февраля, когда участники исполнят 
произведения согласно поданным заявкам. Гала-концерт и церемония награждения 
победителей состоятся 15 февраля в 15:00. Вход на мероприятие свободный. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске прошло оперативно-профилактическое мероприятие «Иностранец» 
 В рамках мероприятия сотрудники Норильского ОМВД России провели проверку 
иностранных граждан, собственников жилых помещений, а также граждан Российской 
Федерации. 
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Всего правоохранители выявили шесть административных правонарушений 
миграционного законодательства. К ответственности привлечены три гражданина Киргизской 
Республики за нарушение режима пребывания в Российской Федерации. Материалы 
направлены для принятия решения в Норильский городской суд. По одному материалу судом 
принято решение о наложении административного штрафа в размере 40 тысяч рублей без 
административного выдворения за пределы Российской Федерации. 

Также к административной ответственности привлечены три собственника жилого 
помещения за предоставление жилого помещения иностранному гражданину, находящемуся 
в Российской Федерации с нарушением установленного порядка. Всем им выписан штраф в 
размере шести тысяч рублей. 

Заполярная правда 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Глава УФАС: в Красноярском крае нет резких скачков цен на товары первой 
необходимости 

Губернатор Красноярского края в ходе рабочей встречи с руководителем регионального 
УФАС обсудили вопросы обеспечения конкурентности, защиты интересов потребителей и 
формирования здоровой бизнес-среды в регионе. 

Александр Годованюк отметил, что в последние годы в крае наблюдается позитивная 
динамика в сфере контроля закупок: «По сравнению с 2023 годом количество обоснованных 
жалоб в УФАС уменьшилось почти вдвое. Это говорит о качественной работе и заказчиков, и 
уполномоченных органов. Мы ввели в регионе хорошую практику — проводим ежеквартально 
расширенные заседания по вопросам работы контрактной системы». 

Также на постоянном контроле антимонопольного ведомства находится ситуация на 
рынке товаров первой необходимости. Сейчас она оценивается как стабильная. 

«Нет никаких резких ценовых скачков. Наблюдаемые ценовые изменения находятся в 
допустимых рамках, со стороны производителей и продавцов незаконного злоупотребления 
не фиксируем», — сообщил руководитель УФАС. 

newslab 
 

В Красноярском крае изменилось количество избирателей 
Избирком Красноярского края опубликовал сведения о численности избирателей на 1 

января 2025 года, из которых следует, что количество избирателей в нашем регионе 
существенно выросло по сравнению с данными за середину прошлого года. 

На это обратил внимание депутат Законодательного Собрания, и.о. руководителя 
фракции ЛДПР Алексей Бойков. Причем, как отмечает парламентарий, это не первое 
подобное изменение. 

По его информации, официальная численность избирателей в крае на 1 января 2024 
составляла 2 029 325 человек, а уже на 1 июля сократилась до 1 977 685 человек. 

И только 1 января 2025 года число избирателей в крае вернулось к показателям на 
начало 2024 года. 

«Как следует из сведений о численности избирателей в ряде муниципальных 
образований Красноярского края, в течение года число избирателей менялось в сторону 
уменьшения/увеличения на 15-20% и более. Конкретных объективных обстоятельств, которые 
могли так резко изменить количество избирателей, мы не обнаружили», – рассказал Бойков. 

Парламентарий обратился в прокуратуру края с просьбой организовать проверки по 
указанным обстоятельствам: установить истинные причины 20-процентного изменения 
численности избирателей в отдельных муниципальных образованиях Красноярского края. 

ДЕЛА 
 

Около 1,5 млн жителей края занимаются физкультурой и спортом 
Подведены итоги реализации федерального проекта «Спорт – норма жизни» нацпроекта 

«Демография». За шесть лет число жителей края, занимающихся спортом, приблизилось к 
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полутора миллионам. На развитие спортивной отрасли региона из краевого и федерального 
бюджетов было выделено более 1,3 млрд рублей. 

Средства были направлены в том числе на строительство спортивной инфраструктуры. 
В крае появились такие значимые объекты, как крытый каток с искусственным льдом в 
Канске, горнолыжный трамплин на Николаевской сопке в Красноярске, современный 
спорткомплекс в Рыбинском районе, плавательный бассейн в Шарыпове. Создано множество 
площадок для выполнения норм комплекса ГТО, модернизированы футбольные поля. 

В результате повышения доступности спортивных локаций показатель охвата населения 
физкультурным движением возрос с 43,9% до 55,5%. 

Красноярский край реализует немало инициатив: это вовлечение жителей в 
любительский спорт, проведение спортивных мероприятий для ветеранов боевых действий, 
дети из семей участников специальной военной операции бесплатно занимаются в краевых и 
муниципальных спортивных учреждениях и многое другое. 

На недавнем выездном заседании комитета Госдумы РФ по физической культуре и 
спорту в Красноярске Губернатор Красноярского края Михаил Котюков отметил: «У региона 
богатые спортивные традиции, которые объединяют людей разных поколений, людей, 
проживающих в разных уголках края. Вместе с тем для нас крайне важно вовлекать в спорт 
ветеранов боевых действий и детей из многодетных семей. Это не просто поддержка – это 
значимый вклад в будущее». 

Успешные практики проекта «Спорт – норма жизни» продолжатся в рамках 
государственной программы «Развитие физической культуры и спорта» в соответствии с 
единой Стратегией-2030, сформулированной Президентом России Владимиром Путиным. 

Красноярский край 
 

В 2024 году в Красноярском крае построили порядка 1,5 млн «квадратов» жилья 
В прошлом году на территории Красноярского края всего построили 1 млн 489 тысяч 

квадратных метров жилья. При этом на многоквартирные дома пришлось 827 тысяч 
«квадратов», а на индивидуальное жилое строительство — 662 тысячи квадратных метров. 
Это на 17,2 % больше, чем планировалось построить по региональному проекту «Жильё» 
национального проекта «Жильё и городская среда», отметили в министерстве строительства 
и ЖКХ края. 

Больше всего многоквартирных домов построили в Красноярске, Лесосибирске, 
Дивногорске и Боготоле. Частные дома чаще строили в Емельяновском, Минусинском, 
Берёзовском районах края, а также в Железнодорожном районе Красноярска. 

С 2025 года региональный проект «Жильё» реализуется в рамках национального проекта 
«Инфраструктура для жизни». За год планируется построить в крае не менее 1,1 млн 
квадратных метров жилья. 

НКК 
 

В Красноярском крае почти 1 000 чиновников поймали на коррупционных нарушениях 
За 2024 в Красноярском крае было выявлено более 1,5 тыс. случаев неисполнения 

чиновниками антикоррупционного законодательства, сообщили в прокуратуре региона. 
Всего по этим делам проходит 933 человека. 27 из них уволены в связи с утратой 

доверия. 
Помимо этого, за прошлый год судами было удовлетворено прокурорских исков по 

возмещению ущерба от коррупции на общую сумму 152 млн рублей, что в 8 раз больше, чем 
в 2023. 

В целом за 2024 в Красноярском крае зарегистрировано 514 преступлений 
коррупционной направленности. „Мертвые души“, откаты за заключение договоров по 
завышенной цене, приемка некачественных или невыполненных работ, взятки за 
освобождение от ответственности, оказание общего „покровительства“ — вот основные 
схемы и способы преступлений», — рассказали в прокуратуре. 

ДК 
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5. СМИ о России 
 

Владимир Путин обсудил с Романом Старовойтом транспортные проекты 
Президент РФ Владимир Путин провел в четверг встречу с главой минтранса Романом 

Старовойтом. Обсуждались итоги работы транспортного комплекса и планы до 2030 года. 
Среди них - строительство высокоскоростной железнодорожной магистрали (ВСМ) Москва - 
Санкт-Петербург. 

В начале беседы Старовойт сообщил, что сейчас "основная задача - это специальная 
военная операция". "Поэтому мы работаем над тем, чтобы транспорт страны работал 
ритмично и безопасно", - подчеркнул он. В этих условиях, по его словам, важно, чтобы 
средства, направляемые из бюджета на транспорт, расходовались эффективно. "Мы 
традиционно близко к 100 процентам показываем кассовое исполнение", - сообщил 
Старовойт. 

Сегодня в России, в том числе в новых регионах, активно строятся автомобильные 
дороги. "Введен десятикилометровый участок четырехполосной дороги в Донецкой Народной 
Республике", - привел пример министр. Он также напомнил о долгожданном открытии обхода 
Твери. "Тем самым мы закончили строительство новой автомобильной дороги М-11 Москва - 
Санкт-Петербург. И тоже долгожданный объект в Московской области, 11 километров, - обход 
поселка Октябрьский на трассе М-5 "Урал", - добавил Старовойт. Он сообщил, что с 2022 года 
порядка трех триллионов рублей направляется на автомобильные дороги. 

Важно также, что введены в эксплуатацию новые пункты пропуска. "Пункты пропуска - 
очень важный блок работы - вы тоже на личном контроле держите. Введен в эксплуатацию 
пункт пропуска Яраг - Казмаляр в Республике Дагестан. Завершены работы - очень сложный 
инженерный объект, 39 полос, - на Верхнем Ларсе с Грузией. Ну и пункты пропуска с нашими 
новыми регионами. Мы увеличили кратно возможности досмотра проезжающего транспорта", 
- сказал министр. Старовойт отметил, что за последние годы увеличены емкости по пунктам 
пропускам между Россией и Азербайджаном в пять раз, между Россией и Китаем - в два раза, 
Россия - Грузия также в два раза. "Ваша задача по сокращению времени досмотра до 10 
минут до 2030 года - она будет выполнена. На эти цели по поручению председателя 
правительства выделено дополнительно 150 миллиардов рублей", - подчеркнул министр. 

В сфере авиации также запущены новые проекты. "Уже завершено строительство 
перрона и вспомогательной инфраструктуры аэропорта Елизово, Петропавловск-Камчатский", 
- сообщил министр. Сдана новая взлетно-посадочная полоса в Якутске, построены новые 
терминалы в Томске, Ставрополе, Улан-Удэ, Магадане. 

Говоря о развитии в России железных дорог, министр сообщил Путину, что ВСМ Москва - 
Санкт-Петербург будет построена точно в срок. "Очень символично, что практически день в 
день с 50-летием БАМа было подписано концессионное соглашение по строительству ВСМ 
Москва - Санкт-Петербург. Тоже над этим работаем, очень сложный проект, но пока идем по 
графику", - сказал он. 

Российская газета 
ЕР проведет конкурс муниципальных депутатов 

Партия "Единая Россия" проведет конкурс муниципальных депутатов, чтобы выбрать 
лучших на региональном, окружном и федеральном уровнях, сообщил секретарь Генсовета 
ЕР Владимир Якушев. 

Председатель "Единой России" Дмитрий Медведев поручил провести Год 
муниципального депутата на XXII съезде партии в декабре 2024 года. 

"Мы планируем провести конкурс среди муниципальных депутатов, выбрать лучших на 
региональном, окружном и федеральном уровнях. Будем работать с фракциями в регионах, 
проведем массовую учебу для подготовки к участию в выборах", - сказал Якушев на 
заседании президиума Генсовета. 

Он отметил, что Год муниципального депутата – это возможность выявить проблематику 
на местах, отметить лучшие муниципальные практики, подготовить это звено к большому 
избирательному циклу-2026. 

РИА Новости 
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За 2024 год банки заработали рекордные 3,8 трлн рублей чистой прибыли 
В прошлом году банковский сектор заработал 3,8 триллиона рублей без учета 

поступлений от дочерних банков, сообщили в пресс-службе Банка России. 
При этом в декабре чистая прибыль резко снизилась до 187 миллиардов рублей из-за 

убытков от валютной переоценки и роста операционных расходов. 
"В прошлом году сектор заработал 3,8 триллиона рублей без учета поступлений от 

дочерних банков", – следует из пресс-релиза ЦБ РФ. 
В регуляторе также уточнили, что корпоративный кредитный портфель в последнем 

месяце прошлого года уменьшился на 0,2% из-за погашения ряда валютных кредитов, но в 
целом за 2024 год он вырос на 17,9%. По данным ЦБ, это значение сопоставимо с 
позапрошлым годом. Помимо этого, из-за увеличения ключевой ставки в декабре на 1,9% 
сократились необеспеченные потребительские кредиты. 

В Банке России пояснили, что выдача ипотек в предновогоднем месяце также 
замедлилась, а годовой прирост составил 13,4%, что ниже прироста по итогам 2023 года. Что 
касается средств населения в банках, то они выросли значительно: на 7,2% в декабре и на 
26,1% по итогам года. 

Ранее один из крупных банков, Сбербанк, сообщил, что его прибыль, согласно 
российским стандартам бухгалтерского учета (РСБУ), по итогам 2024 года выросла на 4,6%. 

Вести 
 

Росстат: доля россиян с доходами выше 100 тысяч рублей впервые превысила 10% 
Доля россиян с ежемесячным доходом выше 100 тыс. рублей выросла по итогам 2023 

года до максимального значения за всё время ведения статистики — 11,4%. 
Об этом свидетельствует анализ РИА Новости данных Росстата. 
Кроме того, согласно информации агентства, численность россиян с доходами до 45 тыс. 

рублей снизилась на 6 процентных пунктов до 55,7%. А количество тех, кто получал до 10 
тыс. рублей, сократилось до 3,2%. 

Ранее президент России Владимир Путин удивился тому, что средний уровень 
заработной платы в российской столице составляет порядка 160 тыс. рублей. 

RT 
 

Рождаемость в РФ упала до одного из самых низких показателей в истории 
На заседании экспертного совета по здравоохранению при комитете Совета Федерации 

по социальной политике обсуждалась демографическая ситуация в России. Первый 
заместитель министра здравоохранения Виктор Фисенко отметил, что текущий уровень 
рождаемости в стране близок к показателям 2000 года, который считается одним из самых 
низких за всю историю современной РФ. 

«Абсолютное число рождений приблизилось к уровню 2000 года, отличавшегося одним 
из самых низких значений данного показателя за всю историю современной РФ», — сообщил 
Фисенко на заседании. 

Причины такого спада замминистра видит в сокращении числа женщин репродуктивного 
возраста и снижении интенсивности деторождения. Наиболее низкие показатели 
фиксируются в Ленинградской области, Смоленске, Мордовии, Рязани и Туле. 

Положительный баланс естественного прироста в 2024 году отмечается в 13 субъектах 
РФ — в основном в республиках Северного Кавказа. Так, самые высокие показатели 
рождаемости наблюдаются в Дагестане, Северной Осетии, Чечне, Кабардино-Балкарской 
Республике, Ингушетии. 

Ранее президент РФ Владимир Путин поручил оценить пилотный проект по 
стимулированию рождаемости. Правительству и комиссии Государственного совета 
необходимо провести анализ эффективности реализации проекта и при необходимости 
представить предложения о внесении соответствующих изменений в законодательство. 
Глава государства уточнил, что отчитаться о проделанной работе необходимо дважды — до 1 
сентября и до 10 февраля 2026 года. 

Life.ru 
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Пени по долгам ЖКХ выросли в разы: правительство помогает УК за счет 
граждан 

Долги за коммунальные услуги в России достигли 1,5 триллиона рублей. Половину этой 
суммы не платили граждане. В Госдуме признают, что реальная задолженность может быть и 
выше. С 2025 года пени за просроченные платежи по воде, электричеству и теплу выросли, и 
не в двое, как пишут СМИ, а в шесть раз. 

В феврале граждане получат квитанции за коммунальные услуги и будут поражены, по 
крайней мере, те из них, у которых долги по ЖКЖ, а таких в России немало. Особенно 
ощутима будет для них строчка «Пени». Здесь «сюрприз» окажется самым большим. 

Ушедший год РФ завершила выросшим долгом за коммунальные услуги. На конец лета 
2024 года суммарная задолженность россиян составила 1,2 триллиона рублей. Фактической 
суммы, сколько граждане недоплатили за свет, воду и тепло, не знает никто, признают в 
Государственной думе, но и порядок цифр впечатляет. Миллионы россиян не могут заплатить 
за коммуналку, и это факт. Последние данные Федеральной службы судебных приставов за 
IV квартал 2022 года говорят о том, что было зарегистрировано 7,9 миллиона неоконченных 
исполнительных производств о взыскании долгов по ЖКХ. Проблемой неплатежей затронута 
как минимум каждая седьмая семья страны. 

Данные «Тинькофф» рисуют еще более суровую картину. 37% населения имеют долги за 
коммунальные услуги. В регионах эта цифра достигает половины всех владельцев квартир и 
квартиросъемщиков, при этом сами должники признают, что задолженность стала 
хронической. 

Положение должников усугубляется еще и тем, что с Нового года правительство 
изменило порядок начисления пени, который действовал с 2022-го, увеличив их в шесть раз. 

— Было специальное решение правительства о том, что пеня взыскивается не по ставке 
ЦБ, а 9,5%. Эта фиксированная ставка продлевалась до 2025 года, а на этот год не продлена. 
Но начисляться будет не по ключевой ставке 21% годовых, они реально подставляют народ 
под 58% годовых, — говорит глава Жилищного союза Москвы, член комитета по ЖКХ ТПП РФ 
Константин Крохин. 

Несмотря на распространенное в СМИ мнение о том, что пени с этого года на 
просроченные платежи по электричеству вырастут, реальность выглядит намного хуже. 
Увеличенные пени будут начисляться на все коммунальные услуги, от взносов на капремонт 
до отопления. 

До 2025 года пени за просроченные платежи за ЖКУ составляли 9,5%. Это было 
закреплено сразу в двух постановлениях кабинета — № 2382 и №474. Лобби ресурсных 
компаний, от «Россетей» до «Газпрома», активно продвигало идею повысить пени до 
ключевой ставки ЦБ. 

Однако власть не только пошла навстречу монополистам, но и увеличивала штрафные 
платежи — за счет граждан. Теперь пени начисляются по 1/300 в день от ставки ЦБ РФ 
только первые два месяца. После этого их размер возрастает до 1/130 в день. Это приводит к 
тому, что люди будут платить 58% годовых, а не 21%. 

Еще люди считают, что новый порядок действует только с 1 января 2025 года и старых 
долгов не касается. Это большое заблуждение, предупреждает юрист Крохин: 

— По закону, это статья 155 Жилищного кодекса и разъяснения Верховного суда, 
говорят о том, что, в случае если должник не погасил долг и на него подают в суд, ставка пени 
рассматривается на дату подачи с суд или на дату погашения. Допустим, у меня долг за два 
года, когда действовала ставка 9,5%, и на третий год исковой давности управляющая 
компания подает в суд, чтобы срок не прошел. Исковая давность три года. То есть должник 
будет платить по ставке на момент подачи иска или момент оплаты. А сейчас ставка 21%. То 
есть придали обратную силу старым долгам. Те люди, которые думали, что будут платить 
пеню 9,5%, сейчас попадают под серьезный нож. 

Еще одно нововведение в том, что, если долг по платежам не превышает 500 тысяч 
рублей, управляющие компании могут не обращаться в суд, а действовать через нотариуса. 
Он создает исполнительный документ, и пени с долгом списываются со счета неплательщика. 
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Нововведения с лихвой перекрывают то малое хорошее, что еще сохранялось. Да, 
коллекторы не имеют права взыскивать долги по ЖКУ, и срок давности по неплатежам по-
прежнему составляет три года. Но кого это может успокоить, если долги будут списывать без 
суда и следствия? Получить их обратно, если граждане не платят не потому, что у них ни на 
что не хватает денег, а потому что они недовольны работой УК или ресурсных компаний, 
будет практически невозможно. 

80% должников объясняют проблемы с УК или ресурсными компаниями тяжелым 
материальным положением. Если человек потерял работу или заболел и поэтому не может 
полноценно работать, у него неизбежно возникают долги. 

Артем Верхотурцев из Кургана пишет в соцсети «ВКонтакте» по этому поводу: 
«Бывают в жизни всякие ситуации, работу потерял, заболел очень, что все средства 

уходят на лечение, детей на учебу отправляешь и т. д., у меня з/п 30 тысяч пожарным, из них 
14 — коммуналка за общагу, я на больничный боюсь ходить, потому что и лекарства дорого». 

Есть и такие, которые борются за правду. Ольга с мужем и двумя маленькими детьми 
живет в 70-метровой квартире в московском районе Тропарево-Никулино в доме с 
администрированием ТСЖ. Само товарищество передало дом в управление ООО «ОДС 
МСК». Жильцы крайне недовольны работой «управляйки» 

— Мы куда только ни жаловались! И в жилищную инспекцию, и в прокуратуру. Они 
получают два миллиона в месяц от нашего ТСЖ, но не делают вообще ничего. Ничего не 
делают, кучу работ проводят по фиктивным актам, — возмущается Ольга в разговоре с «НИ». 

Ольга и ее муж — люди с активной жизненной позицией. Они продолжают платить за 
электричество, воду и отопление, но за обслуживание и содержание дома по 90 рублей за 
квадратный метр отказались. В Москве до 2025 года городской тариф был 34 рубля за 
квадратный метр. После повышения на 30% он составляет 47 рублей. «Но ведь не 90!» — 
восклицает Ольга. 

Управляющая компания обосновывает платежи решением собрания. Однако жильцы 
утверждают, что собраний не было, а решения сфальсифицированы. Они подали в суд, 
поэтому избежали списания денег со счета через нотариуса, несмотря на то что долг семьи 
перед УК составляет 100 тыс. рублей. 

— Решение суда было совсем недавно, его нам пока не выдали. Поэтому точную сумму 
я назвать не могу. Но прикидываю, что сумма будет порядка 150 тысяч. Пени начисляется по 
ставке 1/130, то есть реально это 60% годовых на весь период задним числом. И неважно, что 
весь период была ставка не 21%, а 9,5%. Получается гигантская сумма. Но мы продолжаем 
это оспаривать. Составляем жалобы, консультируемся с юристами. Мы не согласны, поэтому 
и идем в суд. Мы готовы заплатить, но хотим, чтобы было честно и по закону. 

За последние два года рост тарифов за тепло, электроэнергию и воду опережал 
инфляцию. Очевидно, что, если сейчас население накопило под 800 млрд рублей долгов по 
ЖКХ, с ростом тарифов ситуация станет только хуже. Качество коммунальных услуг — это 
вообще отдельный разговор. 

Время от времени то законодатели, то откровенные популисты заводят разговор об 
амнистии коммунальных долгов. На федеральном уровне ее никогда не было. В отдельных 
регионах местные власти думали над проблемой задолженностей. В 2019-м суд Заводского 
района города Грозного решил списать долги за газ для населения и УК с 2007 по 2015 год на 
сумму 9,3 млрд рублей. «Газпром Межрегионгаз» немедленно подал в вышестоящую 
инстанцию. Эта инициатива закончилась поражением сторонников амнистии в Верховном 
суде Чеченской Республики. 

Во время пандемии правительство вводило мораторий на начисление пеней за 
просрочку платежей, но он действовал несколько месяцев. Сейчас наступило другое время. 

— Надо же, чтобы было наказание! Сначала они сделали 1/300, то есть 28% годовых, как 
кредит по кредитной карте. Но им же мало! Поэтому утвердили 1/130, 58% годовых. Это выше 
рынка, выше стоимости денег. Они взыскивают с населения больше стоимости денег. Вы 
зарабатываете на каком основании? Мне кажется, это очень важный момент. Думаю, это 
отменят, — надеется член комитета по ЖКХ ТПП РФ Константин Крохин. 
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Судиться по долгам ЖКХ стало тоже дорого. Госпошлина для неплательщика 
выросла с 200 до 2 тыс. рублей, если дело будет рассматриваться в упрощенном порядке без 
вызова ответчика. За рассмотрение в суде придется заплатить 4 тыс. рублей, если долг не 
превышает 100 тыс. рублей. Если задолженность составляет 300 тыс. рублей и выше, 
госпошлина уплачивается в размере от 10 до 900 тыс. рублей. 

Госпошлина за исполнительную нотариальную надпись составляет 0,5% от суммы 
задолженности, но не менее 1,5 тыс. рублей. 

«Новые Известия» 
 

6. СВО 
 
Рубио заявил, что конфликт с Россией отбросил Украину на 100 лет назад 

Украина оказалась отброшенной на 100 лет назад в результате конфликта с Россией. 
Такое мнение выразил госсекретарь США Марко Рубио. 

"Украина отброшена на 100 лет назад, ее энергетическая система уничтожена. Кому-то 
придется платить за восстановление всего этого. А как много украинцев покинули Украину и 
теперь живут в других странах? Они могут никогда не вернуться. А это будущее [Украины], и 
оно под угрозой", - сказал он в интервью американской журналистке Мегин Келли. 
Стенограмму беседы распространила в четверг пресс-служба Госдепа США. 
 Глава внешнеполитического ведомства США добавил, что предыдущая американская 
администрация "каким-то образом убедила людей поверить в то, что Украина могла бы не 
просто одержать победу над Россией, но уничтожить ее", вернуть все к "состоянию 2012 или 
2014 года". Однако в результате США финансируют "затянувшуюся тупиковую ситуацию, 
тогда как человеческие страдания не прекращались", убежден Рубио. 

ТАСС 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 30 января на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удар по мотопехотной и десантно-
штурмовой бригадам ВСУ в районе города Волчанска Харьковской области. «Противник 
потерял до 50 военнослужащих, бронетранспортер, три автомобиля и орудие полевой 
артиллерии», — сообщили в Минобороны РФ. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли поражение шести бригадам 
противника в районах населенных пунктов Песчаное, Загрызово, Загоруйковка, Кутьковка, 
Путниково и Куриловка Харьковской области. Потери украинской стороны в живой силе за 
сутки превысили 320 человек. Российские бойцы уничтожили две боевые бронированные 
машины, 10 автомобилей, восемь орудий полевой артиллерии, склад боеприпасов ВСУ. 

Подразделения «Южной» группировки нанесли поражение четырем бригадам 
противника в районах населенных пунктов Северск, Дроновка, Верхнекаменское и Часов Яр 
ДНР. Потери ВСУ составили порядка 175 боевиков. Также уничтожены два автомобиля, 
орудие полевой артиллерии, склад боеприпасов. 

Военнослужащие «Центральной» группировки нанесли удар по шести бригадам 
противника в районах населенных пунктов Дзержинск, Дружба, Нелеповка, Новопавловка, 
Щербиновка и Андреевка ДНР. За сутки украинская сторона потеряла до 550 боевиков, две 
боевые бронированные машины, шесть автомобилей и два орудия полевой артиллерии. 

Подразделения «Восточной» группировки ударили по четырем бригадам противника в 
районах населенных пунктов Новоселка, Разлив, Вольное Поле ДНР и Новодаровка 
Запорожской области. Потери ВСУ составили порядка 125 военнослужащих. Также 
украинская сторона лишилась трех автомобилей, пяти орудий полевой артиллерии. 

Подразделения группировки войск «Днепр» нанесли поражение механизированной 
бригаде ВСУ и бригаде теробороны в районах населенных пунктов Антоновка, Токаревка 
Херсонской области и Каменское Запорожской области. «Противник потерял до 55 
военнослужащих и два автомобиля», — сообщает Минобороны РФ. 
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Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России 
нанесли удары по объектам ВПК Украины, военным аэродромам, цехам производства и 
складам хранения БПЛА, а также скоплениям живой силы и техники противника в 142 
районах. 

Средства ПВО ВС РФ сбили 61 БПЛА самолетного типа. Также уничтожены две 
управляемые авиационные бомбы Hammer производства Франции, четыре реактивных 
снаряда системы залпового огня HIMARS производства США. 

Новости Mail 
 
МО РФ: ежемесячные потери ВСУ стабильно составляют около 50 тыс. и выше 

Ежемесячные потери Вооруженных сил Украины (ВСУ) за последние полгода 
стабильно составляют около 50 тыс. человек и выше.  

Об этом заявили в Минобороны России. «За последние полгода ежемесячные 
санитарные и невосполнимые потери живой силы ВСУ стабильно составляют около 50 тыс. 
человек и выше (январь 2025 — 51 960 чел., декабрь 2024 — 48 470 чел., ноябрь 2024 — 60 
805 чел. и так далее)», — сказали там. 

ТАСС 
 
7. Разное 

 
Войска Путина и Трампа могут встретиться на Эльбе 

Свежее интервью Владимира Путина по поводу условий прекращения конфликта на 
Украине может показаться спонтанным, но на самом деле момент озвучивания 
соответствующих заявлений совпадает с одним из самых острых и драматичных этапов еще 
не официальных, но по факту уже ведущихся переговоров с новым президентом США. 

"Миротворец" Трамп очевидно уперся своими оливковыми ветвями в невидимую стену, 
что иллюстрируется постоянно сдвигающимися сроками окончания конфликта по его версии: 
то это должно было случиться еще до его инаугурации, то в течение 24 часов после его 
вступления в должность, то потом был озвучен месяц, а сейчас — уже 100 дней. И при 
нынешней динамике нет никакой гарантии, что срок не будет перенесен опять — например, 
на год или на два. 

Причина — демонстративный саботаж намерений Трампа со стороны евроатлантической 
элиты, потерявшей (они считают — на время) США и забаррикадировавшейся в структурах 
Евросоюза и европейской части НАТО. Вопреки ожиданиям Трампа, Европа не присягнула 
ему в автоматическом режиме. Наоборот, прямо сейчас создается самая настоящая 
антитрамповская коалиция, лидеры которой понимают, что конец антироссийской Украины во 
главе с Зеленским — это и их конец. Главные европейские русофобы оказались между двух 
огней: с одной стороны, они из каждого утюга кричат, что если Украина падет, то следующими 
"жертвами Путина" будут они. С другой стороны, Трамп хочет полностью подчинить Европу 
своей воле, но евроатлантисты поверили в себя во время аморфного президентства Байдена 
и расстаться со своей вольницей и раствориться в небытии они не хотят. В итоге их 
единственный шанс — объединить европейских русофобов и антитрамповцев под одним 
флагом с надписью "Украина" и выторговать себе хоть пару мест за будущим столом 
переговоров, сохранить несколько молекул власти и влияния. 

Об этом красноречиво высказался командующий Вооруженными силами Нидерландов 
Онно Эйхельсхейм: "Что хорошо для Украины — хорошо для НАТО и хорошо для Евросоюза". 
Исключение Зеленского из этого уравнения для сборной команды беглого "вашингтонского 
политикума" и европейских русофобов немыслимо, а это, в свою очередь, резко снижает 
шансы на скорое окончание конфликта. 

Именно на эту коллизию обратил внимание Владимир Путин, недвусмысленно указывая 
всем здравомыслящим сторонам переговорного процесса, где конкретно находится 
заржавевший ручник. 

Российский президент, как школьникам на уроке природоведения, четко описал 
физиологию лягушек и улиток: в 2022 году мы были готовы встретиться с Зеленским и отвели 
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войска, но на наш жест доброй воли ответом был обман; второй раз в ту же реку войти 
невозможно, хотя бы по юридическим причинам: Зеленский нелегитимен и не может отменить 
даже свой указ о запрете любых переговоров с Россией. Для Москвы принципиально важно, 
чтобы в результате любых итоговых договоренностей не было ни одного промаха и ни одной 
шероховатости, "все должно быть отточено". Юридические пути для этого есть: например, 
отменить указ Зеленского о запрете переговоров может председатель Верховной рады. 

Но главное — время "доброй воли" истекает: "все закончится через полтора-два месяца, 
если закончатся спонсорские деньги и патроны". 

В итоге мяч находится на стороне Трампа — разбирайтесь с вашим евробунтом на 
корабле, потому что в нынешней ситуации российско-украинские переговоры, если начать их 
сейчас, "были бы нелегитимны". 

Таким образом, уход Зеленского и замена его на более конструктивные и легитимные 
фигуры становится принципиальным предварительным условием любого мирного диалога 
для обеих заинтересованных сторон. 

Однако ожесточенная позиция ЕС и европейских стран НАТО неизбежно приводит к 
выводу, что для решения вопроса могут понадобиться силовые меры, в противном случае 
накачивание эскалации с их стороны может привести к новой мировой войне, где 
победителей не будет. Вот лишь несколько цитат. 

Генсек НАТО Марк Рютте: "Нам нужно сделать все возможное, <…> чтобы продлить 
борьбу и одержать победу в этой борьбе". 

Комиссар ЕС по обороне Андриус Кубилиус: "Еврокомиссия должна способствовать 
затягиванию конфликта на Украине, чтобы сдерживать Россию и готовиться к войне в течение 
предстоящих пяти лет". 

Глава евродипломатии Кая Каллас: "Россия — экзистенциальная угроза для Европы, и 
Украина покупает для ЕС время, чтобы подготовиться к войне". 

Даже без очков видно, что евроатлантисты совершенно органично взяли на вооружение 
политику шантажа Зеленского: если будет не по-нашему, развяжем горячую войну на весь 
европейский континент, которая с большой вероятностью перекинется через океан. И мы не 
шутим: на вооружение Украины и Европы мы можем направить до 500 миллиардов евро. 

Новый глава Госдепартамента США Марко Рубио, входящий в ближний круг Трампа, на 
днях заявил, что "конфликт необходимо закончить и всем важно быть реалистами". 

Но, как мы видим, враги России и оппоненты Трампа в Европе так же далеки от 
реализма, как Пикассо. 

На данный момент в Европе расквартировано порядка 80 тысяч американских солдат, 
вооруженных до зубов. При необходимости их количество может быть оперативно увеличено 
до 100 тысяч. Этого вполне достаточно для проведения операции умиротворения 
европейцев, которые не против умереть сами и увлечь за собой всех остальных, лишь бы не 
победил Путин. И, скорее всего, они по генетической привычке сдадутся быстрее, чем сказать 
"хенде хох". 

Как отметил Трамп, у русских и американцев есть серьезная история сотрудничества в 
период Второй мировой войны, а значит, "встречу на Эльбе" можно повторить. 

А где будет вбит столбик с надписью "Эльба 2.0" — опять решит русская армия. 
РИА Новости 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 00.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 98,01 ▼ 0, 01 

EUR 102,78 ▲ 0, 37 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


